

ACTA ASAMBLEA 2 mayo de 2024

Asisten: José García, Guillermo Contreras, Luisfer Jiménez, Rodrigo Blanca y Manolo Montero.

Excusa: Rosa Casillas

Comienza la asamblea a las 19:12 horas

1 Bienvenida

No hay personas nuevas.

2 Aprobación de acta y próximas asambleas

Se aprueba el acta del 3 de abril.

Las próximas asambleas serán el miércoles 15 y el jueves 30 a las 19.00, ambos de mayo.

3 Aportación del colectivo a la convocatoria de subvenciones de Educación para el Desarrollo del Ayuntamiento

Va a salir la convocatoria de subvenciones de EpD a la que nos presentamos para Barrios por el clima. En esta convocatoria se valora la aportación que hace el colectivo solicitante, tanto la aportación económica como la aportación en especie: valoración del trabajo voluntario, materiales...

La aportación del colectivo (dinero, voluntariado y materiales) se valora con dos puntos de un total de 100.

En convocatorias anteriores nuestra aportación económica ha sido de entre 500 y 1.000€.

En convocatorias anteriores nuestra aportación de trabajo voluntario la hemos cuantificado en unos 3.000€.

Este año, como sabéis, ha habido una reducción importante en el presupuesto de cooperación y solidaridad. Vamos a poder acceder a la subvención menos organizaciones y pasa de 23.000€ que podíamos pedir antes a 19.000€ que podemos pedir ahora como máximo.

Si acordamos hacer un aporte económica sería positivo por dos razones: nos da puntos y reforzamos el escaso presupuesto que nos dan.

Proponemos hacer una aportación económica de entre 500 y 700€ (700 es lo que saldría extrapolando lo que pusimos el año pasado en comparación con lo que pedimos). Otros años lo que hemos hecho ha sido decir una cantidad ideal y un máximo, para que a la hora de hacer el presupuesto podamos tener algo de flexibilidad y de margen para adaptar el proyecto lo mejor posible.

En resumen proponemos hacer una aportación de 500€ de base y 700€ como máximo.

Se acuerda ampliar el margen y por tanto una aportación mínima de 500€ y máxima de 1000€.

4 Experiencias climáticas

Rodrigo ha estado presentando la guía para trabajar cambio climático a nivel local en distintas ciudades y ha conocido algunas experiencias muy interesantes que pueden ser replicables o inspiradoras para nosotras:

Madrid - Termometrada

Se coordinó una acción para medir en más de 100 puntos de la ciudad, el mismo día en distintas horas, la temperatura. Los lugares de medición eran variados: jardines, asfalto, sombra edificio ... Sacaron un buen mapa representativo, algunas conclusiones interesantes y fue muy mediático.

Bloques en transición

Es algo parecido a barrios pero referido a nivel de bloques, bloques grandes. Han promovido una oficina de información energética, el consumo responsable, cosateca, una habitación en el bloque donde se comparten herramientas y cualquier cosa que creen que puede ser útil para el resto de la vecindad.

Holanda

Están trabajando otras maneras de la gestión del agua, en lugar de diques y canales están gestionando que fluya el agua por su cauce natural, facilitando varios ramales para que reduzca el riesgo de inundación a la vez refresque mejor. También están plantando árboles frutales, de fruta comestible, en zonas públicas.

Zaragoza – Alianza por el clima

Están trabajando, entre otras cosas, el tema de las islas de calor, con acciones muy visibles y mediáticas, como ir a parques infantiles sin sombra con una lona y cuatro palos para dar sombra en horas de calor.

Nos planteamos organizar una termometrada en Córdoba, empezando por una pequeña prueba a nivel interno, ya que Guillermo cuenta una experiencia fallida hace unos años, en la que no detectamos grandes diferencias.

5 Búsqueda de financiación para Barrios por el Clima

Hay bastante dinero público para financiación de actuaciones climáticas, a nivel europeo y estatal, como la agenda 2030 o la fundación Biodiversidad. Rodri plantea que las veamos/estudiemos y nos planteemos presentar algún proyecto de barrios de mayor envergadura que el actual, bien para crecimiento en Córdoba o ampliando el territorio, por ejemplo a nivel andaluz.

6 Comunidades energéticas 8 de junio

El sábado 8 de Junio por la mañana habrá una jornada sobre energía que están organizando La Tejedora, aavv Axerquía y aavv San Agustín. Seguramente será en el Rey Heredia pero no está cerrado todavía.

Cada vez hay más comunidades energéticas promovidas por bancos y empresas energéticas, el objetivo de la jornada es ver la viabilidad de crear nuestra propia comunidad energética de barrio u otro tipo de agrupación social.

Vendrá Rosario Alcantarilla, una experta en comunidades energéticas. Habrá una parte de explicación de legalidad, otra de contar experiencias (coches eléctricos compartidos..) y terminará con un taller para pensar ¿cómo puede ser nuestra comunidad energética?

7 Evaluación de actividades

- La charla-taller de Luciano Labajos estuvo bien, muy cercano y didáctico. Asistieron unas 23-25 personas, hubo pluralidad en la tipología de personas asistentes.

- Primer aniversario de la renaturalización del estanque de los Jardines de Orive. Asistieron 30 personas y estuvo bien.
- Actividades de Mejor sin armas. La charla estuvo bien, asistieron 34 personas, la concentración en las Tendillas, bien, a pesar del fallo de la megafonía. También hemos estado en el C3A en una exposición de Ecologías de la Paz. La intervención fue breve pero se nos visibilizó. El grupo de trabajo está muy contento de como se ha trabajado y se va a mantener vivo para reivindicar la cultura de Paz en la ciudad.
- Manolo informa que dió un taller en la aavv Guadalquivir sobre el uso del ecomapa y que a raíz de este, una profesora del colegio Fray Albino ha hecho una actividad con alumnado marcando 43 puntos en el barrio en 23 minutos, quedando muy contentos los alumnos y el profesorado. Julián Blanco de la plataforma carril-bici también quiere hacerlo con su aavv en centro cívico Poniente Sur.
- El pasado domingo 28 se encontraron Yayos, Jóvenes por el clima y la JOC para compartir experiencias, vivencias, saberes relacionados con el medioambiente de los mayores con los jóvenes.
- El 20 de abril hubo una convocatoria estatal de Alianza por el clima en Madrid a la que asistieron por Córdoba Alba Bryant y Alicia. Se acordó una movilización estatal para el 1 de junio, semana previa a las elecciones europeas.
- El 24 de abril hubo unas jornadas sobre los valores del Arroyo Pedroche, lamentamos no haber recibido información para darlo a conocer al colectivo y favorecer la asistencia.

8 Próximas actividades

- *8 de mayo.* Trueque de macetas en la fuente de Orive.
- *19 de mayo.* Movilizaciones estatal por Palestina.
- *1 de junio.* Movilización estatal de Alianza por el clima.
- *8 de junio.* Jornada energética en el Rey Heredia.

9 Otros

En Alcalá de Guadaíra han hecho una medición de cobertura de arbolado con una herramienta informática compleja. Acordamos contactar para que nos la cuenten.

Se levanta la sesión a las 20:29 horas.

Secretario

VºBº Presidenta

Manuel Montero Portabella

Cristina Contreras Jiménez